

### **3. Teilweise Kostenübernahme seitens des Kantons Zürich für die Erneuerung / Ersetzung von älteren Öl- und Gasheizungssystemen**

Einzelinitiative Roland Widmer vom 31. März 2022

KR-Nr. 459/2022

*Ratspräsidentin Esther Guyer:* Eintreten auf Einzelinitiativen ist obligatorisch. Gemäss Paragraph 139 des Gesetzes über die politischen Rechte ist festzustellen, ob die vorliegende Einzelinitiative von mindestens 60 Ratsmitgliedern unterstützt wird.

Wird das Wort zur vorläufigen Unterstützung der Einzelinitiative gewünscht?

*Christian Lucek (SVP, Dänikon):* Nun, es ist wohl klar, dass die Klimaallianz ein unbequemes Bürgeranliegen am liebsten diskussionslos von der Traktandenliste tilgen möchte. Ich schicke voraus, auch wir werden die Einzelinitiative nicht unterstützen, aber primär deshalb, weil die Forderung, die darin aufgestellt wird, natürlich mit dem Rahmenkredit gemäss Energiegesetz Paragraph 16 weitgehend bereits erfüllt ist. Doch der Grund, weshalb ich jetzt doch ans Rednerpult gekommen bin, ist ein anderer: Irritierend ist für die SVP ganz speziell das Timing der heutigen Diskussion, wurde die Initiative, wenn Sie das genau anschauen, doch am 31. März 2022 eingereicht, also ist eine erhebliche Frist verstrichen, bis wir darüber diskutieren. Am 1. September 2022 ist bekanntlich das Energiegesetz in Kraft getreten. Am 31. Oktober erfolgte in diesem Rat die Diskussion zu unserem Postulat 292/2022 betreffend die Sistierung des Energiegesetzes, da hätte diese Diskussion durchaus hineingepasst.

Wir haben nachgefragt und offenbar ist die Einzelinitiative in den Mühlen der Parlamentsdienste hängengeblieben. Wir glauben nun mal dieser Version und dass keine böse Absicht dahinter ist, aber wie gesagt, es wäre schön gewesen, wenn wir die EI zeitgerecht hätten beraten können. Ich danke Ihnen.

*Florian Meier (Grüne, Winterthur):* Wir müssen hier gar nicht viel über das Energiegesetz und so sprechen, denn die Energieförderung, den Rahmenkredit, haben wir vor drei Jahren beschlossen. Seither sind über 7100 Heizungen ersetzt und vom Kanton gefördert worden. Der neue Rahmenkredit liegt vor und wir hoffen, dass er bald vom Kantonsrat genehmigt wird. Insofern ist das Anliegen eigentlich obsolet und wir werden die EI deshalb nicht unterstützen.

*Abstimmung*

**Für die vorläufige Unterstützung der Einzelinitiative KR-Nr. 459/2022 stimmt 1 Ratsmitglied.** Damit ist das Quorum von 60 Stimmen nicht erreicht worden. Die Initiative ist abgelehnt.

Das Geschäft ist erledigt.